

# 東由利 ひがしゆり 総合支所だより

7月31日現在住民基本台帳 1,284世帯・3,574人(男1,726人・女1,848人) 前月△2人



収穫体験の様子

東由利グリーン・ツーリズム研究会(金子拓雄会長)が主催する、じゃがいも掘り体験が8月7日(日)、東由利野球場脇の畑で開催されました。当日は気温36度を超える猛暑日となりましたが、市内外より100人の参加者が集まり、じゃがいもの収穫に汗を流しました。収穫したじゃがいもは、持ち帰りでき、参加した皆さんは、ビニール袋を片手に、暑さも何のそのと、たくさんじゃがいもを詰め込んでいました。体験後は、金子さんの作業小屋に場所を移し、おにぎりやフランス鴨汁、とうもろこしなどが振る舞われました。また、枝豆やとうもろこしなどが当たる抽選会も開催され、会場は大いに賑わいました。

じゃがいもの収穫に汗びっしょり  
じゃがいも掘り体験



レリーフの汚れを落とす参加者

国道107号沿い、童画のトンネル付近に飾られている、高橋宏幸氏の原画「チロヌップのきつね」などのレリーフ(壁画)の清掃ボランティアが8月2日(火)、市観光協会東由利支部主催により行われました。この清掃ボランティアは、平成26年の国民文化祭が行われることに併せて実施されたもので、今年で3回目となります。当日は、21人が集まり、約1時間ほどの時間をかけ、周辺の除草作業やゴミ拾い、レリーフ本体の洗浄などが行われました。作業後の周辺は見違えるほど綺麗になり、レリーフ本体もピカピカと輝きを増していました。

童画のトンネルの象徴  
レリーフ清掃

地域公共交通活性化再生協議会が8月2日(火)に広域行政センターで開催されました。協議会では、10月3日(月)から運行予定の東由利地域コミュニティバス、計3路線が承認されました。

コミュニティバス3路線を承認

コミュニティバスは、各団体との協議により実現となり、羽後交通への乗り継ぎのほか、地域内の医療機関などへの移動、停留所以外でも乗降できる『全区間フリー乗降』など、利用しやすい環境が整っています。なお、各路線の運行予定、運賃については次のとおりです。

▼八塩線(1日8便)  
週5日(月・金)の運行

(祝日運休)

▼一部デマンド区間あり

▼法内線(1日8便)  
月・水・金の運行

(祝日運休)

▼一部デマンド区間あり

▼大吹川線(1日6便)  
火・木の運行

(祝日運休)

▼全区間デマンド路線  
運賃 大人(中学生以上) 2000円  
小学生以下 1000円  
未就学児無料

※年末年始の12月31日から1月3日は運休です。

※デマンド区間とは、事前に予約があった時に運行する区間です。

## 新たな特産品を目指して

東由利地域の農業発展を目指して、いま、農家のみなさんは様々な作物の栽培に取り組んでいます。今回、その中でも特に成長著しい3つの取組をご紹介します。

### ▼エゴマ

健康食品として大人気のエゴマですが、東由利では古くから「こぼし」と呼ばれ、親しまれていました。

そんなエゴマを東由利の特産品とすべく、昨年度から様々な取組を行っています。今年度は新たに「由利本荘えごまの会」を立ち上げ、講師の先生をお招きし、講習会の開催等、会員同士協力しながら取り組んでいます。

8月3日(水)にはエゴマの収穫アップに必要な「摘心」の技術講習会を開催し、気温30度を超えるなか、エゴマの摘心作業を行いました。



エゴマ摘心作業の様子

### ▼ワラビ

東由利の山林にも自生しているワラビ。このワラビをポット苗を活用し転作田等に栽培する取組が山形県温海地域で行われています。

昨年度、東由利地域の農家2名、三ツ方森地域の農家1名で、ポット苗栽培に取り組んでいる庄内たがわ農協に視察に行きました。その後、視察した3名により「由利本荘わらび栽培を進める会」を立ち上げ、今年度は7月中旬に、庄内たがわ農協から取り寄せたポット苗を転作田に定植しました。収穫は2年後となりますが、秋頃には定植したワラビ苗から、根を掘り起こし、新たにポット苗を生育します。このポット苗を新たなほ場に定植したり、または興味のある方に販売しながら、規模拡大を目指します。



定植したワラビ苗

### ▼リンドウ

秋田県内でリンドウの産地化が進んでおり、その販売額は10年間で4.5倍に増え、その額はおよそ3億6千万円にも上ります。由利本荘市は県内最大の産地であり、東由利地域においても、地下ノ沢、泡ノ淵を中心に、規模拡大に取り組んでいます。

リンドウの栽培は手間がかかるものの、10坪当たりの所得見込みは約83万円、単位面積当たりの収益性は非常に高い作物です。こうした背景もあり、今年度は大琴地域で新植され、来年度は法内地域での新植が予定されており、東由利全域にその人気を広まっています。



東由利で栽培されているリンドウ

産業課では、新規取組者を募りに興味のある方、掲載された作物

物にチャレンジしてみたい方がいましたら、気軽にご連絡ください。  
(産業課 69-2116)

## 中学生が総合支所で職場体験

東由利中学校2年生12人の生徒が夏休み期間中、地域内にある5カ所の職場に分かれ、様々な職種の職場体験学習を行いました。

このうち、東由利総合支所に来てくれたのは畠山楓乃さん(大吹川)と横山麻衣さん(向田)。

2人は、振興課と教育学習課で3日間、市有施設の巡回や配布物の仕分け、パソコンの入力作業など市役所の様々な業務を体験。職員からの指示を真剣に聞きながら、どの業務にも積極的に取り組んでいました。

2人は体験終了後、「貴重な体験ができた。今回学んだことを進路に生かしたい」と話していました。



指示を受け作業する中学生

## 佐々木ひなのさん入賞おめでとう

佐々木ひなのさん（新屋高2年・大琴）が8月に開催されたパドミントン大会に出場し、好成績を収めました。

佐々木さんは今後、8月18日（木）から開催されるミニ国体（青森県）を初めとし、9月のジュニアオリンピック（愛媛県）、10月の国体（岩手県）、11月の日本ジュニアグランプリ（宮城県）に出場予定です。さらなるご活躍を期待しています。



プレーする佐々木さん

各大会の成績は次のとおりです。

- ▼県民体育大会（国体予選）  
ダブルス 第3位  
シングルス 準優勝
- ▼全日本ジュニアオリンピックカット  
プ秋田県予選大会  
ダブルス 準優勝  
シングルス 優勝

## 交通安全功労個人表彰を受賞

第12回由利本荘市交通安全市民大会が8月3日（水）、文化交流館力ダールで開催されました。

東由利から小松進さん（家ノ下）が長年にわたり事故防止活動に積極的に努め、地域の交通安全を主導的に推進してきたことが認められ、交通安全功労個人表彰を受賞されました。



表彰状を手にする小松さん

## 第66回「社会を明るくする運動」公開ケース研究会in東由利

由利本荘市と本荘地区保護司会の主催する、第66回社会を明るくする運動公開ケース研究会が7月15日（金）、有鄰館で開催されました。11年ぶりに開催会場となった東由利では、約110人の参加者が、犯罪防止について一緒に考え認識を深めました。

研究会では、由利本荘警察署員の方々による寸劇『ストップ・ザ・

特殊詐欺』と講話『特殊詐欺の現状と対策について』のほか、東由利中学校生徒による作文発表が犯罪防止をテーマとして行われまし。それぞれの作文テーマは次のとおりです。※（敬称略）

- ▼伊東悠磨（1年・歳）  
犯罪のない社会にするために
- ▼工藤徳華（2年・歳）  
うそと罪
- ▼鈴木優雛（3年・新町）  
犯罪のないまち東由利

## 市場最高価格を獲得

8月9日（火）に開催されたあきた総合家畜市場で、東由利管内から出荷された子牛去勢ひさひめ号（葎沢・佐藤松喜さん）が市場価格120万円を上回る好成績を収めました。また、市場平均価格も過去最高の89万円を上回るなど、記録づくめの市場となりました。

## 事業所交流懇談会を開催

東由利地域事業所交流懇談会が8月2日（火）、総合支所で開催されました。

この懇談会は、地域内の事業所相互の情報交換と交流の輪を広げ、地域産業の活性化と雇用の拡大に繋げようと開催しているものです。

情報交換会には24人が参加し、前半は、市の主要事業と東由利地域の事業、並びに商工振興事業、中小企業、小規模事業者向け支援制度について、後半は、小野副市長が『東

由利の宝再発見』と題し、東由利の歴史・偉人・産業などについての講話があり、参加者と活発な意見交換を行いました。

## 大築地区国道整備促進協議会が設立されました

大築地区国道整備促進協議会の設立総会が7月25日に由利本荘市役所「正庁」で開催されました。

この協議会の発起人は長谷部市長で、地域関係団体と沿線住民との協力体制を整え、大築地区の急カーブ箇所を解消を国、県へ強く働きかけるため設立したものです。協議会の役員は次のとおりです。

- ▼会長 市長 長谷部 誠
- ▼副会長 市議会議長 鈴木 和夫
- ▼監事 市議會議員 長沼 久利  
井島 市太郎

陶芸教室を開催します

### ▼日時【昼の部】

9月11日（日）

10時～16時

### ▼【夜の部】

9月14日（水）・15日（木）

17時30分～20時30分

東由利陶芸工房

中学生以上

定員 各部12人（先着順）

参加料 一般 2千円

（粘土2kg込）

高校生 千円

（粘土2kg込）

▼用意する物 エプロン、タオル  
（教育学習課 69-2310）

ごみの野外焼却はやめましょ  
う

ごみの焼却は煙や悪臭、有害物質が発生し、近所に迷惑をかける。野外での焼却は、「廃棄物の処理及び清掃に関する法律」により原則禁止されています。違反した場合には厳しい罰則が科される可能性がありますので、絶対にやめましょう。

(市民福祉課 69-2117)

特定計量器定期検査を実施します

取引や証明に使用する計量器(はかり)の定期検査を次により実施します。

対象となる事業所・商店・個人等は、忘れずに受検されますようお願いいたします。  
なお、代検査を受検される場合は、今回の検査は対象外です。

▼日時 9月5日(月)  
10時～15時

▼場所 東由利健康増進センター

▼対象  
①取引に使用するはかり(計り売りや重さで値付けをするものなど)  
②証明に使用するはかり(体重測定等健康管理に使用するものなど)  
▼持参するもの 計量器(はかり)、検査通知書、手数料(現金)

(産業課 69-2116)

酒米を生産してみませんか

由利本荘市では、酒米の里プロジェクト推進協議会を設置し、地元の人々を巻き込んだ酒造りをさらに深めるべく、酒米の生産拡大を推進しています。平成29年度から新たに酒米を生産することに意欲のある農家を募集します。

▼募集期限 8月31日(水)  
(産業課 69-2116)

特設人権相談所を開設します

人権や困りごと等に関する相談所を左記のとおり開設します。秘密は、厳守されますので、お気軽にご相談ください。

▼日時 9月2日(金)  
10時～15時

▼場所 東由利公民館

▼担当者 地区人権擁護委員  
(法務局本荘支局 22-1200)

大蔵新夏祭りのお知らせ

▼日時 8月14日(日) 14時から

▼場所 オークランド

▼内容  
14時 岩館いちようまつり  
15時 子供お神輿  
16時 柿崎竹美・円山和子  
歌謡ショー  
19時 盆踊り大会  
20時 お楽しみ抽選会

スクールバスの臨時運転手を募集します

▼募集人員 2人  
▼応募資格 普通自動車免許所有者で65歳未満の健康な方  
▼職務内容 登下校時の小学校スクールバス(10人乗り)の運転業務(臨時運転あり)  
▼雇用期間 9月上旬から3月下旬(但し学校休業日を除く)  
▼勤務時間 おおむね7時頃から1時間、14時頃から2時間程度  
▼賃金 時間単価による  
▼応募方法 教育学習課に備え付けの用紙に記入し提出して下さい。  
▼期限 8月29日(月)正午まで  
(教育学習課 69-2310)

行政座談会の開催のお知らせ

行政座談会を次の日程で開催します。  
民意を行政へ反映させるための重要な機会となっております。近隣お誘い合わせのうえ、ぜひ、ご参加ください。

行政座談会の開催のお知らせ

行政座談会を次の日程で開催します。  
民意を行政へ反映させるための重要な機会となっております。近隣お誘い合わせのうえ、ぜひ、ご参加ください。

▼9月5日(月) 宿地区(高瀬館)  
老方地区(老方館)

▼9月7日(水) 蔵地区(大蔵館)

▼9月9日(金) 玉米地区(玉米会館)

▼9月12日(月) 住吉地区(住吉館)

▼9月12日(月) 法内地区(克雪管理センター)

▼9月12日(月) 袖山地区(袖山館)

※いずれも18時から開催します。  
(振興課 69-2110)

第40回全県野焼きを楽しむむつどいのお知らせ

陶芸愛好家が一同に会し、焼き物の原点である「野焼き」を行います。

▼日時 9月4日(日) 10時～

▼場所 八塩いこいの森

▼参加費 500円(見学は無料)  
▼申込期限 8月29日(月)  
(教育学習課 69-2310)

俳句 東由利芸術文化協会 七せらび句会

月白や鴻をねぐらの鳥の声  
天命の七日だけなる蝉しぐれ  
高らかに子牛啼きけり夏朝  
夏休み自由研究持ち込まる  
朝顔の数確かめる朝仕事  
賑賑し帰省家族の墓参り  
昭和の田万緑なれど熊出する

秋田市 嵯峨 義之  
中通 森川 九二男  
舟木 大庭 喜右衛門  
横小路 小松 文介  
五海保 嶽石 敬子  
館西 菊地 典三  
久保 高橋